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Комплексное развитие региона

Кузница наших побед
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Окончание. Начало на 1-й стр.

Нам важно не только обновить 
внешний вид здания, но и усовершен-
ствовать качество медпомощи, поэ-
тому поликлинику оснастили совре-
менным оборудованием», – отметил 
Илья Середюк.

В поликлинике создана доступ-
ная среда. Она оснащена современ-
ным оборудованием, оказание ме-
дицинской помощи организовано с 
учётом бережливых технологий. Во 
время осмотра поликлиники врио гу-
бернатора обратил внимание на то, 
что в некоторых кабинетах отсут-

ствуют кондиционеры. Он дал ука-
зание установить их, чтобы обеспе-
чить комфортные условия для паци-
ентов и врачей. В обновлённой по-
ликлинике будут работать 70 меди-
цинских сотрудников. Медицинскую 
помощь здесь будут получать более 
14 тысяч человек. 

Также врио губернатора Илья 
Середюк оценил ход строительства 
крытого футбольного манежа, кото-
рый возводится в Заводском районе 
в рамках нацпроекта «Демография». 
Он рассчитан на 400 зрителей. Пло-
щадь игрового поля составит 50 на 70 

метров, а покрытие сделают с учётом 
всех международных стандартов. Это 
позволит проводить соревнования и 
тренировочные сборы команд меж-
дународного уровня. Работы ведутся 
по графику. Планируется, что они за-
вершатся к концу сентября 2024 года.

Илья Середюк предложил жи-
телям самим выбрать название для 
футбольного манежа. Проголосо-
вать можно в телеграм-канале врио 
губернатора.

Кадровый потенциал
Во время рабочей поездки в Но-

вокузнецк врио губернатора Илья 
Середюк встретился с руководством 
горно-металлургической компании и 
отметил, что регион будет помогать 
новым производствам, инвесторам, 
особенно тем, кто занимается импор-
тозамещением или новыми для Куз-
басса сферами деятельности. 

Большую ставку в регионе дела-
ют и на юных профессионалов. Илья 
Середюк осмотрел образовательные 
площадки кластера «Цифровая ме-
таллургия Кузбасса», которые дей-
ствуют на базе Кузнецкого индустри-
ального техникума. Он поздравил 
первых выпускников металлургиче-
ского кластера федерального проек-
та «Профессионалитет».

«Самое главное – здесь вы полу-
чаете знания не просто по учебникам, 
вы тренируетесь, моделируете ситу-
ации, занимаетесь практической от-
работкой навыков. Это даёт возмож-
ность представлять Кузбасс на раз-
личных конкурсах, побеждать, заяв-
лять о нашем регионе на всю страну. 

В Кузбассе растут лучшие профессио-
нальные кадры. Поздравляю с окон-
чанием учёбы, благодарю за ваши 
успехи. Уверен: вы будете работать 
на благо родного Новокузнецка, Куз-
басса, всей страны», – напутствовал 
выпускников Илья Середюк.

Врио губернатора вручил отли-
чившимся выпускникам дипломы 
«Лучший в «Профессионалитете», а 
также отметил победителей финала 
чемпионата «Профессионалы». 

Врио губернатора оценил мате-
риально-техническую базу техни-
кума, обновлённую в рамках феде-
рального проекта «Профессионали-
тет». Руководители опорного рабо-

тодателя вручили четырём образо-
вательным организациям региона 
сертификаты. 

Напомним: «Профессионали-
тет» – федеральный проект програм-
мы «Развитие образования», запу-
щенный по инициативе президента 
Владимира Путина в 2022 году. Куз-
басс включился в работу одним из 
первых в стране. С нового учебно-
го года в регионе будут работать уже 
11 кластеров в 9 отраслях экономи-
ки – это 33 колледжа и техникума. В 
2025 году будет создан 12-й образо-
вательно-производственный кластер 
«Транспорт Кузбасса».

Вера СКВОРЦОВА.

Комфорт жителей – 
в приоритете

Визит врио главы региона в Ле-
нинск-Кузнецкий начался с осмотра 
ремонта главных «городских ворот» 
– Кольчугинского проспекта. Рабо-
та здесь идёт полным ходом, под-
рядчик опережает сроки и обеща-
ет сдать дорогу уже в августе. Илья 
Середюк поручил уделить особое 
внимание тротуарам, ведущим к 
проезжей части, чтобы съезды были 
удобными для маломобильных лю-
дей и мам с колясками.

«Ленинск-Кузнецкий за послед-
ние годы кардинально изменился, 
в работе находится много объек-
тов, которые делаются ради людей. 
Он развивается, здесь есть планы на 
будущее. Мы проехали практически 
весь город, посмотрели объекты бла-
гоустройства, дороги, дворы, оцени-
ли, как строится жильё, школы, пар-
ки, детские площадки. Прошу в кру-
глосуточном режиме проводить шта-
бы на всех объектах, чтобы соблю-
дались сроки работ, следить за каче-
ством», – сказал Илья Середюк.

Важнейшим объектом для систе-
мы здравоохранения города является 
поликлиника № 1. К ней прикрепле-
ны около 25 тысяч человек, то есть 
почти четверть населения Ленинска-
Кузнецкого. Здание было построено 
в 1956 году, в прошлый раз оно ре-
монтировалось в 1980-м. Сейчас сде-
лано уже немало: отремонтированы 
подводящая к зданию теплотрасса, а 
также системы отопления, водоснаб-
жения и канализации. Производит-
ся внутренняя отделка стен и ремонт 
системы электроснабжения, продол-
жается отделка фасада. Как отмеча-
ют специалисты, современные отде-
лочные материалы в помещениях и 
кабинетах позволят выполнять весь 
комплекс работ по санитарной об-
работке.

Кроме кабинетов приёма в по-
ликлинике будут функционировать 
кабинеты рентгена, маммографии, 
флюорографии, процедурные, отде-
ление функциональной диагностики, 
эндоскопическое и дневной стацио-
нар. Проект предусматривает крас-
ную зону с отдельным входом, удоб-
ные регистратуры для пациентов и 
комфортные зоны ожидания с ин-
формационным табло. Прилегаю-
щую территорию благоустроят: уста-
новят скамейки и оборудуют места 
для парковки автомобилей.

Объект должны сдать до конца 
августа, при этом подрядчик затяги-
вает со сроками. Илья Середюк на-
звал это недопустимым и поручил 
мэру Ленинска-Кузнецкого Евгению 
Никитину ежедневно проводить шта-
бы и докладывать результаты.

От здравоохранения перехо-
дим к другой важной сфере – обра-
зованию. По программе «Моя но-
вая школа» в Ленинске-Кузнецком 
капитально ремонтируют школу 
№ 38, которая не обновлялась с мо-
мента постройки в 1961 году. Под-
рядчик зашёл на объект всего три 
недели назад, в самом разгаре де-
монтажные работы. В рамках рено-
вации обновят все три этажа школы, 

заменят инженерные сети, установят 
современное оборудование, а также 
благоустроят прилегающую терри-
торию. Завершить капремонт пла-
нируется к сентябрю 2025 года: тог-
да первый звонок прозвенит для 760 
ребят. Особенностью школы станет 
музей боевой славы 376-й Кузбас-
ско-Псковской Краснознамённой 
стрелковой дивизии.

Дворовые территории – первое, 
что видят жители, выходя из домов. 
Важно, чтобы положительные пере-
мены были заметны им уже здесь. 
Этому способствует реализация нац-
проекта «Жилье и городская среда». 
В Ленинске-Кузнецком одной из пло-
щадок, преображающихся благода-
ря нацпроекту, является двор на ул. 
Зварыгина, 16. Здесь отремонтиро-
вали проезжую часть, место для ав-
томобильных парковок и отмостки.

«Жители соседних дворов пред-
ложили делать такой ремонт поквар-
тально. Идея хорошая, поручил главе 
рассмотреть при формировании пла-
на дальнейших работ», – сказал врио 
губернатора.

Следующим объектом в ходе ос-
мотра стал строящийся пятиэтажный 
дом на пр. Ленина, 27. В нём будет 
88 квартир, большая часть которых 
предназначена социальным катего-
риям граждан. Так, 55 квартир полу-
чат переселенцы из аварийного жил-
фонда, а 14 – дети-сироты. В квар-
тирах будут установлены счётчики 
горячей и холодной воды, электро-
счётчики, железные входные двери, 
современные стеклопакеты, сантех-
ника. В пешей доступности – детские 
сады, школа, поликлиники, останов-
ки общественного транспорта, тор-
говые объекты. А также живопис-
ный сквер имени А. Э. Цимермана 
с фонтаном, парковыми диванами и 
детской площадкой. Ввести объект в 

эксплуатацию планируется до конца 
текущего года.

Завершилась рабочая поездка по 
Ленинску-Кузнецкому в парке Здо-
ровья. Благодаря поддержке мест-
ных жителей это место для прогу-
лок и активного отдыха победило 
во Всероссийском конкурсе лучших 
проектов создания комфортной го-
родской среды, который проводит-
ся по нацпроекту «Жилье и город-
ская среда». Специалисты обустроят 
спортивную и детскую зоны, скейт-
парк и верёвочный городок, устано-
вят новые арт-объекты, теневые на-
весы, гамаки, мемориальную зону и 
интерактивные площадки, системы 
видеонаблюдения. Площадка ГТО 
дополнится новыми уличными тре-
нажёрами и элементами воркау-
та. На участке, выходящем к Сол-
датскому пруду, появятся навесы и 
площадки для биотуалетов, лесной 
станции технического самообслу-

живания для велосипедов и пикни-
ковой зоны. Также предусмотрено 
место для выгула и дрессировки со-
бак. Работы – в самом разгаре, за-
вершить их планируется к октябрю 
этого года.

Поступательное 
движение вперёд

Не менее насыщенной выдалась 
программа рабочего визита врио гу-
бернатора Кузбасса в Белово. Од-
ним из объектов стал переулок Тол-
стого, на котором продолжаются ре-
монтные работы. В 2022 году преоб-
разился участок от ул. Ленина до ул. 
Октябрьской, сейчас пришла очередь 
следующего участка – от ул. Октябрь-
ской до ул. Пролетарской.

Чтобы дорогу и находящиеся по-
близости дома не подмывало родни-
ками, строители применили инте-
ресное решение: заключили их рус-

ло в дренажные лотки и сделали же-
лезобетонную подземную ливневую 
канализацию. Плывучий грунт сня-
ли, основание под асфальт укрепи-
ли камнем. В планах – организовать 
уличное освещение со светодиодны-
ми светильниками, проложить тро-
туар и провести озеленение. Завер-
шение работ ожидается в этом году.

Парк «Молодёжный» являет-
ся одним из любимых мест отдыха 
беловчан. Поэтому неудивительно, 
что в прошлом году в ходе онлайн-
голосования во Всероссийском кон-
курсе Минстроя РФ «Лучшие проек-
ты благоустройства городских про-
странств» он получил огромную под-
держку горожан. Этой весной работа 
закипела, на сегодняшний день уже 
заасфальтированы новые велосипед-
ные дорожки и основания под спор-
тивные площадки, ведётся демонтаж 
старой облицовки фонтана. К сен-
тябрю планируется установить сто-
лы для пикника, сцену, террасу с на-
весом, скалодром, беседки, качели-
гнезда, грифельную стену для рисо-
вания. В парке обустроят библиоте-
ку с шезлонгами. Входная группа бу-
дет светящейся. Для дополнитель-
ного озеленения высадят более 100 
елей, сирень, можжевельник, ябло-
ни, черёмуху.

«Парк всегда пользовался попу-
лярностью у беловчан. Здесь прово-
дили концерты ко Дню молодёжи и 
другие городские мероприятия. Ког-
да приведём его в порядок, праздни-
ки сюда обязательно вернутся», – от-
метил Илья Середюк.

Также врио губернатора прове-
рил ход работ на стройплощадке по-
ликлинического отделения Бело-
вской многопрофильной больницы. 
Пятиэтажное здание общей площа-
дью 3,4 тысячи квадратных метров 
возводят по региональной програм-
ме «Модернизация первичного звена 
здравоохранения Кузбасса на 2021–
2025 годы». Сейчас на объекте завер-
шается армирование и заливка фун-
дамента. Подрядчик не укладывает-
ся в график, поэтому Илья Середюк 
поручил его скорректировать, а мэру 
Белово Алексею Курносову – взять 
ситуацию на контроль.

Жилищное строительство явля-
ется драйвером развития террито-
рии. Ведь появление новых домов 
способствует дальнейшему разви-
тию инфраструктуры: строитель-
ству детских садов, школ и больниц. 
Всё это происходит в микрорайоне 
Сосновом, где возводят девятиэтаж-
ный дом по программе Минстроя РФ 
«Сейсмика». В соответствии с ней 
99 квартир в новостройке получат пе-
реселенцы из жилья, которое распо-
ложено в зоне повышенного сейсми-
ческого риска и не подлежит сейсмо-
усилению. Сдать дом планируется до 
конца 2025 года.

«Периодически бываю в Белове: 
и вижу как с каждым годом город ста-
новится лучше, интереснее. Отметил 
сегодня, что не снижаются темпы ре-
монта дорог, совершенствуются ме-
тоды работы. Идёт благоустройство 
объектов, выбранных жителями. Бе-
ловчане хотят видеть свой город кра-
сивым и удобным. Строим дома и 
школу в новом микрорайоне, подво-
дим к нему дороги, в проекте – дет-
ский сад. Это говорит о комплексном 
подходе к развитию города», – под-
вёл итоги рабочей поездки врио гу-
бернатора Илья Середюк.

Андрей ЕРМОЛЮК. 

В ходе рабочей поездки Илья Середюк посетил централь-
ную часть Кузбасса. Врио губернатора оценил ход работ 
по строительству и ремонту социальных объектов Ленин-
ска-Кузнецкого и Белова.

n Ремонтируемая поликлиника №1 очень важна для Ленинска-
Кузнецкого: к ней прикреплена почти четверть населения города.
Фото Савелия Баширова.

n Ремонт любимого беловчанами парка «Молодёжный».

РЕШЕНИЕ

Филиал выставки – 
в Кузбассе
Президент России Владимир Путин подписал 
распоряжение о создании в Москве националь-
ного центра «Россия».

Документ опубликован на сайте Кремля. В нём го-
ворится, что центр создан «в целях демонстрации до-
стижений Российской Федерации, укрепления на-
циональной идентичности, формирования чувства 
гордости за свою страну, развития профессиональ-
ных навыков детей и молодёжи, сохранения наследия 
Международной выставки-форума «Россия». 

Согласно документу, исполнительным органам 
субъектов страны рекомендовано в трёхмесячный 
срок предоставить оргкомитету план создания фили-
алов национального центра «Россия». Напомним: на 
этой выставке регионы представили важнейшие до-
стижения страны. Как ранее отмечала пресс-служба 
администрации правительства Кузбасса, за вклад в 
создание экспозиции памятными статуэтками были 
отмечены несколько регионов. Кузбасс получил на-
граду в специальной номинации «За лучшее инфор-
мационное освещение». День Кузбасса на выставке 
«Россия» прошёл 16 ноября 2023 года. 

Вера СКВОРЦОВА.

ОБРАЗОВАНИЕ 

Отличный старт в карьере
В Кузбассе с 8 по 10 июля проходит отбороч-
ный этап чемпионата «Абилимпикс».

В нём принимают участие представители Сибир-
ского и Дальневосточного федеральных округов. 
Чемпионат по профессиональному мастерству прово-
дится среди инвалидов и лиц с ограниченными воз-
можностями здоровья.

В Сибирском колледже сервиса и технологий по 
компетенции «Швея» соревнуются три группы участ-
ников: школьники, студенты и специалисты.

Как сообщает пресс-служба регионального ми-
нистерства образования, конкурсантами стали 23 че-
ловека из Камчатского, Приморского, Алтайского и 
Красноярского краев, Республик Бурятия, Алтай и 
Саха «Якутия», Омской, Иркутской, Кемеровской, 
Новосибирской, Сахалинской и Томской областей.

Отборочный этап среди участников Сибирского и 
Дальневосточного федеральных округов стартовал 
17 июня в Красноярском крае, а завершится в Хаба-
ровском крае 26 июля. Ребята из Кузбасса уже про-
демонстрировали мастерство по 26 компетенциям в 
Красноярском и Приморском краях, а также в Том-
ской области. Следующие соревнования по четырём 
компетенциям пройдут в Хабаровском крае с 23 
по 26 июля.

Напомним: президент России Владимир Путин 
поддержал расширение количества компетенций 
«Абилимпикс» – проекта президентской платформы 
«Россия – страна возможностей».

Ольга СОЛОВЬЕВА.

ЗНАЙ НАШИХ! 

Юные артисты, браво! 
Кемеровчане стали лауреатами Общероссий-
ского конкурса «Молодые дарования России – 
2024». 

Ульяна Ряскина и Никита Приходько показали 
отличные результаты в номинации «Театральное ис-
кусство, цирковое искусство». Никита занял III место, 
а Ульяна стала лауреатом I премии. Учредитель кон-
курса – Министерство культуры РФ, организатор – 
Академическое музыкальное училище при Москов-
ской консерватории имени П. И. Чайковского. 

Как отметил в телеграм-канале глава Кемерова 
Дмитрий Анисимов, конкурс проводился в три тура 
среди учащихся и студентов учреждений культуры в 
возрасте от 13 до 19 лет, достигших высоких резуль-
татов в учёбе. В итоге кемеровчане достойно выдер-
жали конкурентную борьбу. Из 58 призёров номи-
нации, представлявших разные регионы РФ, только 
шесть человек удостоены звания победителей. 

Ульяна и Никита уже становились призёрами пре-
стижного конкурса в 2022 и 2023 годах. Ребята учатся 
в детской школе искусств № 15. Подготавливает юных 
артистов педагог Ольга Александровна Корнейко.

Анна ТИМОЩУК.

ПРОГНОЗ

В Кузбассе жару сменила 
прохлада 
В прошедшие выходные столбики термометров 
по области превышали отметки в +30.

Как отмечает Кемеровский гидрометцентр, вчера 
по области формировалась кучево-дождевая облач-
ность, но осадки шли не везде. 

Сильные дожди были на юге области: в Новокуз-
нецке в ночь с 6 на 7 июля выпала декадная норма 
осадков. В Таштаголе 7 июля выпало 37 мм осадков, 
что немного превысило климатическую декадную нор-
му для июля (34 мм). По области прогремели грозы.

В начале этой недели температура воздуха ночью 
понизится до +12–17 градусов, а днём может вырасти 
до +20–25, местами выше. 

Местами будут дожди, что обусловлено влиянием 
высотного циклона. Уровни воды в реках существен-
но снизились, но не достигают минимальных значе-
ний, температура воды на вчерашний день составля-
ла +23 градуса.

Оксана ЮРЬЕВА.
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НАЦИОНАЛЬНЫЕ ПРОЕКТЫ

Śделатƅ ůизнƅ луƀше� 
Ɔкономику ȟ ƆŽŽективнее
В рамках Ͳедеральной программы 
нацпроекта ¢͆илье и городская 
среда¡� инициированного прези-
дентом ͏͓ Владимиром ͎утиным� 
в ͻтом сезоне будет обновлено 
более ��� дворов и �� обͷествен-
ных пространства Северной агло-
мерации Кузбасса. ͌а сегодняͶний 
день работы заверͶены 
на � обͷественных пространствах 
и �� дворовых территориях.

«Наша задача – развивать Кузбасс, делая 
его удобным для жителей региона. Мы посто-
янно работаем над благоустройством придомо-
вых территорий, парков, скверов, аллей, дет-
ских и спортивных площадок. За семь лет дей-
ствия нацпроекта «Жилье и городская среда» в 
Северной агломерации благоустроено 1 180 дво-
ровых и 278 общественных территорий. Важно 
не только то, как выглядят обновлённые дворы, 
скверы и площади, но и то, что они соответству-
ют современным требованиям безопасности», – 
отметил врио губернатора Илья Середюк.

В Кемерове отличительной чертой этого сезо-
на стало новое наружное освещение на обновля-
емых общественных пространствах. Так, на буль-
варной части от пр. Советского до ул. Н. Остров-
ского появятся новые светильники, световая кон-
струкция и иллюминация. В этом году новое на-
ружное освещение и большая световая компози-
ция украсят сквер Искусств, а в парке Новорож-
дённых на ФПК установят световую конструк-
цию в виде дерева, большую детскую площадку с 
резиновым покрытием, удобные качели. В скве-
ре на ул. Леонова, в Кировском районе, появятся 
новые пешеходные дорожки, детская площадка, 
современные скамейки и урны. В сквере на пере-
сечении улиц 1-й Линия и Базовой уже заверше-
ны демонтажные работы, сейчас ведётся отсыпка 
основания для пешеходных дорожек, устанавли-
вают бордюрный камень. Здесь сделают новые 
лавочки и урны, смонтируют новое освещение, 
проведут озеленение. Всего в рамках нацпроек-
та в этом году в Кемерове благоустроят 11 обще-
ственных территорий и 51 двор. Работы по бла-
гоустройству завершены на 19 дворовых терри-
ториях, из них приняты уже 6 дворов.

В Кемеровском округе в 4 дворах выпол-
нены работы по обновлению тротуаров, отмо-
сток, дворовых проездов и парковок. 2 двора 
уже прошли приёмку, ещё 2 – на очереди. В пар-
ке Победы в посёлке Металлплощадка обустра-

ивают тротуары и дорожки, скоро появится со-
временное наружное освещение.

В Юрге до конца лета планируют отремонти-
ровать 8 дворовых территорий. В каждом дво-
ре уложат новый асфальт, установят бордюр-
ный камень, увеличат парковочные карманы, 
поставят скамейки и урны. Будут благоустроены 
аллеи в парке Кировском и на пр. Кузбасском.

В Анжеро-Судженске проходит первый этап 
благоустройства парка у кинотеатра «Радуга». 
Подрядчик убирает аварийные деревья, обследу-
ет насаждения. В завершающей стадии работы в 
3 дворах: уложен асфальт, обустроены бордюры 
и подходы к подъездам, установлены скамейки.

В рамках нацпроекта благоустраивается 
сквер на ул. Советской в селе Панфилово Ле-
нинск-Кузнецкого округа. Уже выполнены де-
монтажные работы, планировка, уложено ре-
зиновое покрытие на спортивной площадке, 
установлены скамейки, физкультурное обору-
дование, сцена, заасфальтирована пешеходная 
дорожка. Осталось установить лавочки, урны, 
вазоны, уличные светильники и обшить сцену.

Всего в этом году в рамках национального 
проекта «Жилье и городская среда» в Кузбас-
се благоустроят 224 двора и 73 общественные 
территории.

̀грарный сектор
Более 20 производственных проблем, ко-

торые затягивали процесс обработки семян 
зернобобовых культур, удалось решить на 

ООО «Азот-Агро» с помощью технологий нац-
проекта «Производительность труда». 

На 14 % увеличилась выработка, на 10 % 
сократилось время протекания процессов, 
потенциальный эффект от улучшений в де-
нежном эквиваленте составит около 15 млн 
рублей.

«В Кузбассе более 80 предприятий разных 
отраслей промышленности включились в нац-
проект «Производительность труда». Это по-
зволяет без дополнительных капиталовложе-
ний, а только за счёт использования внутрен-
них резервов значительно увеличивать выпуск 
продукции, развивать производство, сокращать 
затраты и получать дополнительную прибыль. 
К тому же сотрудники проходят бесплатное об-
учение, повышение квалификации, что благо-
приятно сказывается на экономике всего пред-
приятия в целом», – отметил врио губернатора 
Кузбасса Илья Середюк.

Экспертная поддержка оказывается пред-
приятиям бесплатно в рамках участия в нац-
проекте «Производительность труда». В тече-
ние четырёх месяцев эксперты Регионального 
центра компетенций (РЦК) помогали коллек-
тиву предприятия выбрать бережливые тех-
нологии для эффективной эксплуатации ин-
новационной линии вторичной очистки и ка-
либровки семян.

В ходе оптимизации удалось исключить не-
нужную транспортировку, лишние передвиже-
ния работников, простои линии и другие вопро-
сы. Например, транспортёр для зерна дообору-
довали скребками, чтобы исключить накопле-
ние зерна в сходе, а сами скребки заменили на 
более устойчивые – из поливинилхлорида. В 
итоге среднее время простоя сократилось поч-
ти на четыре часа.

Рабочие пространства реорганизовали в со-
ответствии с системой «5С». Изменили хране-
ние мешков для зерна – бигбэгов, выделив в 
специальной зоне отдельное место для каждо-
го типа. Это позволило снизить время поиска 
упаковки для зерна на 97 %.

Участие в нацпроекте рассчитано на три 
года, в каждый из которых производитель-
ность труда на предприятии должна расти не 
менее чем на 5 %. ООО «Азот-Агро» планиру-
ет открыть ещё шесть проектов по бережливо-
му производству до конца 2027 года.

Напомним: нацпроект «Производитель-
ность труда» реализуется по решению президен-
та РФ Владимира Путина и призван создать ус-
ловия для ежегодного прироста производитель-
ности труда в стране на 5 %.

ǀмитрий УВАРОВ.

̈́о всего есть дело
Союз женщин Кузбасса поя-

вился в 1990 году. С тех пор он 
постепенно объединил женсо-
веты 33 муниципальных обра-
зований региона, которые ведут 
активную работу в разных обла-
стях. Улучшение качества жиз-
ни и преодоление социального 
неравенства, повышение стату-
са семьи, родительства, детства, 
сохранение традиционных ба-
зовых ценностей и нравствен-
ной культуры, укрепление со-
лидарности поколений на уров-
не семьи и общества, любовь к 
Отечеству и уважение к истории 
страны, экологическая безопас-
ность, защита прав и наиболее 
полное использование потенци-
ала женщин во всех сферах жиз-
ни страны – все эти направления 
работы находятся в центре вни-
мания и практической деятель-
ности советов женщин и отра-
жены в программе Союза жен-
щин России «Равенство. Разви-
тие. Мир в XXI веке». 

«Союз женщин Кузбасса объ-
единяет более двух тысяч чело-
век из всех муниципальных об-
разований региона. Это серьёз-
ная сила, которая направлена 
на укрепление института семьи, 
защиту материнства и детства, 
поддержку духовно-нравствен-
ных ценностей. Мы со своей сто-
роны прилагаем максимум уси-
лий, чтобы сделать жизнь в на-
шем Кузбассе более комфортной: 
строим и реконструируем дет-
ские сады, школы, спортивные 
комплексы и другие социаль-
ные объекты. Благодаря Сергею 
Цивилеву в регионе появились 
такие программы, как «Моя но-
вая школа», «Моя новая поли-
клиника», «Мой новый детский 
сад». Они востребованы, и мы 
обязательно будем их продол-
жать. Впереди много дел, и я 
рассчитываю на вашу поддерж-
ку. Вместе нам по силам решить 
любые задачи», – сказал врио гу-
бернатора Илья Середюк.

На встрече представители 
женского объединения в Куз-
бассе, которые зовут друг дру-
га подругами, подводили итоги 
работы за минувшие пять лет. 
Именно этот период во главе на-
шего регионального отделения 
находилась Ирина Крым, под 
её руководством велась актив-
ная работа и реализация десят-
ков социально значимых проек-
тов. Каждая инициатива меняла 
жизни людей, делая их счастли-
вее и ближе друг к другу. 

«В слове «женщина» есть и 
широта души, и огромная лю-
бовь, в нём и тепло, и радушие, 
сила и благородство. Я рада, что 
в нашем Союзе собрались имен-
но такие женщины. Обществен-
ницы, которым до всего есть 
дело», – отметила Ирина Алек-
сеевна в начале доклада.

͂месте с первыͳ дней
Количество проектов, кото-

рые реализуют женсоветы по 
всему региону, не счесть. И, ко-
нечно, сейчас во главе стоит ра-
бота по поддержке бойцов СВО, 
которую жительницы региона 
начали оказывать участникам 
специальной военной опера-
ции, их близким, а также мир-
ным жителям ЛНР, ДНР, Запо-
рожской и Херсонской областей 
с первых дней. 

В каждом из девяти гумани-
тарных конвоев, которые были 
отправлены из нашего регио-
на, есть вклад Союза женщин 
Кузбасса. Акции проводят без 
остановки, чтобы регулярно 

отправлять на фронт продук-
ты, бритвенные принадлеж-
ности, одежду, постельное бе-
льё, окопные свечи, сети и дру-
гие предметы первой необходи-
мости. В посылки заботливые 
женщины кладут свои пись-
ма и рисунки учащихся, напол-
ненные гордостью и пожелани-
ями скорейшего возвращения в 
родной дом.

«Вы отправляете на фронт 
частичку души, теплоты и люб-
ви. Для наших бойцов важно по-
лучить весточку с родины. Сей-
час мы формируем груз, кото-
рый повезём ребятам на пере-
довую, и то, что успеют сделать 
наши мастерицы к этому време-
ни, обязательно отвезём», – до-
бавил Илья Середюк.

К вопросу сбора средств 
на изготовление сетей и окоп-
ных свечей, которые делают по 
всему Кузбассу, тоже подходят 
творчески. Так, в акции «Мил-
лион – Родине» всем регионом 
собирают макулатуру, чтобы по-
том закупить расходные мате-
риалы на вырученные деньги. В 
акции «Тепло женских рук» уже 
собрали более 14 тысяч носков, 
которые хранят тепло тех, кто 
их связал или купил. К иници-
ативе присоединяются и другие 
общественники, предприятия и 
учреждения, бизнес-структуры. 
Вместе со школьниками акти-
вистки проводят акцию «Оберег 
для солдата»: уже удалось изго-
товить более 2 тысяч браслетов, 
ангелочков, бумажных домиков 
и других символов, которые гре-
ют душу наших солдат.

Ведётся работа и с семьями 
мобилизованных: встречи с мате-
рями и жёнами, консультативная 
юридическая помощь родным, 
волонтёрская помощь в бытовых 
вопросах, организация мастер-
классов, экскурсий, праздников 
для детей, мам, жён участников 
СВО и другие меры поддержки.

͌а ͦаͷите семьи
Интересы семьи всегда сто-

яли на первом месте для Союза 
женщин Кузбасса, поэтому под 
опекой женсоветов находят-
ся многодетные семьи, родите-
ли, воспитывающие детей с ин-
валидностью, приёмных детей. 
Значимость этого направления 
укрепилась с выходом указов 
президента об объявлении Года 
семьи и введении мер социаль-
ной поддержки многодетной се-

мьи, а позже и с принятием Ре-
гиональной программы Кеме-
ровской области – Кузбасса по 
повышению рождаемости на пе-
риод 2023–2025 годов.

Региональный проект «Шаг 
навстречу» Совета по вопросам 
попечительства в социальной 
сфере Кузбасса реализуется со-
вместно с Союзом женщин Куз-
басса. Его основная задача – по-
мощь семьям, где воспитывают-
ся дети с особенностями разви-
тия. Работа заключается в соз-
дании и поддержке семейных 
клубов, их курируют женсове-
ты на местах. Сейчас по реги-
ону работает уже 11 таких клу-
бов. Здесь проводятся занятия 
с детьми, имеющими инвалид-
ность. А для родителей органи-
зуются консультативно-инфор-
мационные встречи, на которых 
взрослые получают информа-
цию от представителей мини-
стерств и ведомств. Также для 
родителей проходят консульта-
ции, помогающие создать ком-
фортный психоэмоциональный 
фон для всех членов семьи.

По всему региону работают 
также клубы многодетных се-
мей, появляются школы ответ-
ственного родительства и шко-
лы семейного благополучия, где 
специалисты общаются в том 
числе и со школьниками для об-
суждения волнующих молодёжь 
вопросов относительно взаимо-
отношений с противоположным 
полом и создания семьи. Опытом 
делятся и участники школ отцов.

Союз женщин Кузбасса всег-
да уделяет внимание и детям 
своих активистов, партнёров, 
собирая всех на большие празд-
ники и поощряя активных. Обя-
зательно уделяется внимание 
парам, прожившим 30 лет в 
браке, многодетным отцам, ко-
торые в одиночку воспитыва-
ют детей, представительницам 
сельской местности, по иници-
ативе Совета по вопросам попе-
чительства в социальной сфере 
Кузбасса работает уникальный в 
нашей стране социальный про-
ект «Жизнь продолжается» для 
осуждённых женщин, где также 
поддерживается их стремление 
воспитывать своих детей.

Десятки акций по всему ре-
гиону реализуют главную цель 
– защиту семьи, детей и мате-
ринства. И на конференции дали 
старт ещё одному проекту – кон-
курсу видеороликов «Моя семья 
– моя гордость» для размеще-
ния в автобусах и троллейбусах.

Кузбасское отделение Обще-
российской общественно-госу-
дарственной организации с каж-
дым годом наращивает темпы в 
работе, увеличивая количество 
проектов и акций. К масштаб-
ной деятельности присоединя-
ются и новые активисты, кото-
рые наполняют наш мир любо-
вью, счастьем и добротой.

Евгения ƽЛИǃǉИКОВА.

СОБЫТИЕ

ŚоƇз деƈтелƅнƄх подруг
͌а минувͶей неделе в Кемерове проͶла отч;тно-выборная конͲеренция 
͏егионального отделения ͍бͷероссийской обͷественно-государственной 
организации ¢Союз ͥенͷин ͏оссии¡   ¢Союз ͥенͷин Кузбасса¡.

МЕЖДУ ТЕМ

По итогам конференции участ-
ники утвердили новый состав 
правления и ревизионной 
комиссии организации 
и переизбрали председателем 
регионального отделения 
Ирину Крым.

Он стал традиционным и прошёл 
уже в девятый раз в канун Дня семьи, 
любви и верности в зоне отдыха на 
бульваре Строителей. Врио губерна-
тора Илья Середюк направил привет-
ствие участникам и гостям фестиваля.

«В этом году фестиваль проходит в 
рамках Всероссийского проекта «Боль-
шие семейные выходные» и посвящён 
Дню семьи, любви и верности, а так-
же Году семьи в России, объявленному 
президентом Владимиром Путиным. 
Цель фестиваля – объединить разные 
поколения, сохранить семейные тради-
ции и сплотить всех кемеровчан в одну 
большую семью. Желаю вам получить 
яркие впечатления, проявить способно-
сти и таланты, найти новых друзей», – 
говорится в приветствии.

В честь праздника был органи-
зован парад семей, а потом на глав-
ной сцене глава города Дмитрий 
Анисимов поздравил всех с Днём се-
мьи любви и верности и началось че-
ствование участников праздника. 

За вклад в сохранение истори-
ческих, национальных семейных и 
культурных традиций глава города 
Дмитрий Анисимов вручил благодар-
ственные письма руководителям на-
циональных общин и диаспор: центру 
узбекской культуры «Туран», Еврей-
ской общине, Кемеровскому регио-
нальному центру культуры и сохране-
ния традиций народов Дагестана «Ва-
тан», таджикскому национальному 
центру «Авиценна», Татарской наци-
онально-культурной автономии, на-
ционально-культурному центру азер-
байджанцев «Дружба», армянской об-
щине «Урарту».

Особые гости – супружеские пары, 
отметившие солидные юбилеи со-
вместной жизни. К примеру, супру-
ги Кудряшовы, Валерий Васильевич и 
Ольга Михайловна, полвека вместе. 55 
лет в браке Виктор Васильевич и Та-
тьяна Михайловна Ветровы. О том, в 
чём же состоит секрет семейного сча-
стья, они отвечают: «Ничего такого 

нет. Просто надо любить и уважать 
друг друга».

Рекордсмены праздника – супруги 
Яколович, Олег Александрович и Ва-
лентина Ивановна. У них тот же ре-
цепт семейного счастья. «Уважать и 
любить, главное – уважать», – говорит 
Валентина Ивановна. Зрители громко 
рукоплескали им.

Также от главы города получили 
поздравления кемеровчане в номина-
циях: «Юные семьи», «Зрелые семьи», 
«Многодетные семьи» и «4 поколе-
ния», отметили и победителей город-
ского конкурса «Семейный бизнес».

На празднике работала большая 
ярмарка мастеров, на которой мож-
но было приобрести красивые сде-
ланные с душой игрушки, украше-
ния, сувениры. Много развлечений 
было для ребятишек. А на главной 
сцене праздника творческие коллек-
тивы пели о самом главном: семье, 
счастье и любви.

Оксана ПАǉАРИǉА.

Проводить работу выездной 
межведомственной комиссии для 
ветеранов СВО, их близких и семей 
погибших участников специальной 
военной операции в регионе начали 
этим летом по поручению врио гу-
бернатора Ильи Середюка. В Бело-
ве прошла третья встреча из четы-
рёх по региону. 

Первый выездной личный при-
ем межведомственной комиссии 
состоялся 14 июня в Новокузнецке 
для жителей Южной агломерации, 
27 июня — в Мариинске для куз-
бассовцев, проживающих в Север-
ной агломерации. На каждой из них 
специалисты в личной беседе смог-
ли решить десятки вопросов, касаю-
щихся различных сфер жизни и тре-
бующих больше внимания со сто-
роны регионального руководства.

Возглавил межведомственную 
комиссию врио губернатора Илья 
Середюк. Ветеранов СВО и их род-
ных консультировали представите-
ли правительства Кузбасса, мини-
стерств и ведомств, а также филиа-

ла фонда «Защитники Отечества», 
Кузбасского союза ветеранов спе-
циальной военной операции (СВО), 
регионального Комитета семей во-
инов Отечества Кузбасса.

«Такие приемы показали свою 
эффективность. Наши герои и их 
родные могут получить комплекс-
ные консультации по разным вопро-
сам, им оперативно помогают в ре-
шении возникших проблем. Будем 
продолжать эту работу», — подчер-
кнул Илья Середюк.

Помощь в получении льготных 
выплат, оформлении документации, 
приобретении жилья – эти и мно-
гие другие вопросы жители Белова 
и близлежащих территорий смогли 
обсудить с представителями прави-
тельства региона лично и во многих 
случаях тут же получить предвари-
тельное решение.

К врио губернатора на выезд-
ном приеме обратился ветеран СВО 
Сергей Щербина. В ходе боев он по-
лучил тяжелое минно-взрывное ра-
нение и потерял обе руки. При этом 

Сергей продолжает приводить в по-
рядок свой частный дом. Илья Се-
редюк приехал домой к ветерану. 
Он показал забор, который нужно 
заменить, и подсобное помещение, 
где хочет поставить железную дверь. 
Уже сегодня приедет подрядчик, сде-
лает замеры и приступит к работе.

«Мы воспитываем троих детей. 
Старшая дочь мечтает поехать в 
детский летний лагерь. С этим во-
просом мы сегодня и обратились к 
участникам комиссии. На просьбу 
нашу откликнулись очень быстро: 
уже дали направление в областной 
детский лагерь под Новокузнецком, 
куда дочь отправится в ближайшее 
время. Осталось только решить ор-
ганизационные вопросы», – поде-
лилась семья Степановых.

В организации работы комис-
сии принимали участие специали-
сты филиала фонда «Защитники 
Отечества» Кемеровской области – 
Кузбасса, которые чаще всего стал-
киваются с решением различных 
ситуаций в жизни ветеранов СВО, 
членов их семей, а также родных и 
близких погибших участников спе-
циальной военной операции. За ми-
нувший год сотрудники фонда полу-
чили около девяти тысяч обраще-
ний, 93 % из которых удалось ре-
шить. Оставшиеся 7 % вопросов не 
решены лишь потому, что не урегу-

лированы законодательством Рос-
сийской Федерации. В таких слу-
чаях комиссия фиксировала пред-
ложения граждан для дальнейшей 
проработки вопроса на областном 
и федеральном уровне.

Участие в работе площадки при-
няли и общественные объединения.

«Задача нашей ветеранской ор-
ганизации – эмоционально поддер-
жать ребят, которые возвращаются 
с СВО. Мы рассказываем им, куда 
обратиться, чтобы получить льго-
ты, как устроить жизнь в новых об-
стоятельствах и где найти едино-
мышленников, чтобы получить под-
держку. На эти и многие другие во-
просы мы сегодня и помогаем найти 
ответы обратившимся гражданам», 
– сказал руководитель кузбасской 
Ассоциации ветеранов специальной 
военной операции Алексей Савин.

На прием в Белове пришли 
55 героев СВО и их родных. Самы-
ми актуальными темами стали сана-
торно-курортное лечение, помощь в 
обучении и переобучении, получе-
ние высшего образования, органи-
зация реабилитации. Специалисты 
предоставили подробные разъяс-
нения по каждому обращению. Во-
просы, которые требуют получения 
справок и других документов, будут 
решены в ближайшее время.

Евгения ƽЛИǃǉИКОВА.

ПОДДЕРЖКА

ŋсƉ решим сообƂа
В Белове проͶ;л при;м граͥдан правительством Куз-
басса. ͌а вопросы участников СВ͍ и их близких отвеча-
ли представители региональных исполнительных 
органов� руководители министерств и ведомств� 
а такͥе врио губернатора Илья Середюк.

СОЦИУМ

Řраздник семеŲнƄх традициŲ
ŋ Кемерове прошƉл Žестивалƅ mřоднаƈ нитƅ}

n Фото СерƼея Ƴ͟иǅа.
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n «ʶёлковый путь» £ и соревнование� и ˌоу� и праздник для все˷ 
ˉанатов автоспорта Фото ǜнастасии БелоǱсовой. 

n Фото СерƼея Ƴ͟иǅа.

АВТОСПОРТ 
Государственная корпорация «Агентство по страхованию 

вкладов» (109240, г. Москва, ул. Высоцкого, д. 4, адрес элек-
тронной почты: etorgi@asv.org.ru) (далее – Организатор торгов), 
являющаяся на основании решения Арбитражного суда Кеме-
ровской области от 2 августа 2019 г. по делу № А27-15174/2019 
конкурсным управляющим (ликвидатором) Акционерным обще-
ством «Кемеровский социально-инновационный банк» (АО «Кем-
социнбанк», адрес регистрации: 650000, Кемеровская область, 
г. Кемерово, Центральный район, ул. Дзержинского, дом № 12, 
ИНН 4207004665, ОГРН 1024200001891) (далее – финансовая 
организация), проводит электронные торги в форме открыто-
го аукциона с открытой формой представления предложений. 

Предметом Торгов / Торгов ППП являются права требования 
к физическим лицам (в скобках указана сумма долга) – началь-
ная цена продажи лота:

Лот 1 – Борщев Алексей Евгеньевич (залогодатель Юган Ев-
гений Александрович, Еремин Владимир Владимирович), до-
говор уступки прав (требований) 8/2018-У от 27.08.2018, ре-
шение Кемеровского районного суда по делу 2-1690/2023 
от 23.11.2023, определение АС Белгородской обл. по делу А08-
6612/2022 от 12.02.2024 о включении в РТК, Борщев А.Е., Юган 
Е.А. – находятся в стадии банкротства (96 023 738,48 руб.) – 
96 023 738,48 руб.

С подробной информацией о составе лота финансовой ор-
ганизации можно ознакомиться на сайтах Организатора торгов 
www.torgiasv.ru, также www.asv.org.ru в разделах «Банки – Лик-
видация и конкурсное производство» и «Продажа имущества».

АО «Российский аукционный дом» (ОГРН 1097847233351, 
ИНН 7838430413, 190000, Санкт-Петербург, пер. Гривцова, д. 5, 
лит. В, тел. 8 (812) 334-26-04, 8 (800) 777-57-57, ersh@auction-
house.ru) (далее – Организатор торгов, ОТ), действующее на ос-
новании договора с Акционерным обществом «Кемеровский 
социально-инновационный банк» (АО «Кемсоцинбанк») (адрес 
регистрации: 650000, г Кемерово, ул. Дзержинского, д. 12, ИНН 
4207004665, ОГРН 1024200001891) (далее – финансовая орга-
низация), конкурсным управляющим (ликвидатором) которого 
на основании решения Арбитражного суда Кемеровской области 
от 02 августа 2019 г. по делу № А27-15174/2019 является госу-
дарственная корпорация «Агентство по страхованию вкладов» 
(109240, г. Москва, ул. Высоцкого, д. 4), проводит электронные 
торги в форме открытого аукциона с открытой формой пред-
ставления предложений по цене приобретения имущества фи-
нансовой организации (далее – Торги).

Предметом Торгов является следующее имущество:
Права требования к юридическим лицам (в скобках указана 

в т.ч. сумма долга) – начальная цена продажи лота):
Лот 1 – ООО «ПиллонИнвест», ИНН 4205319042, солидарно 

с Ефремовым Дмитрием Сергеевичем, залогодатель ООО «За-
стройщик 42», ИНН 4205146343, КД 022л999-2018 от 26.02.2018, 
определение АС Кемеровской обл. о включении в РТК от 
03.12.2020 по делу А27-26888-4/2019, об исправлении арифме-
тической ошибки от 29.03.2024 по делу А27-26888/2019, ООО 
«ПиллонИнвест» – находится в стадии банкротства (3 528 373,83 
руб.) – 3 528 373,83 руб.

С подробной информацией о составе лота финансовой ор-
ганизации можно ознакомиться на сайте ОТ http://www.auction-
house.ru/, также www.asv.org.ru, www.torgiasv.ru в разделах «Лик-
видация Банков» и «Продажа имущества».

МТУ ФАУГИ в Кемеровской области – Кузбассе и Том-
ской области в лице ООО «КОНСУЛ», ИНН 4205416293 / ОГРН 
1194205023814, действующее на основании государственно-
го контракта от 08.12.2023 № 0139100005223000034, сообщает 
о проведении торгов в форме открытого аукциона по продаже 
арестованного имущества по следующим лотам:

Первые торги:
1. 1025Т/ Нежилое здание/ 178,4/ и ЗУ/ 283/ г. Ленинск-Куз-

нецкий, ул. Телефонная, д.11а/ Тухватуллина Н.Н./ 3046000,00. 
2. 1029Т/ КВ/ 44,6/ г. Березовский, пр. Ленина, д. 32. кв. 58/ Сун-
деев А.В., Сундеева Е.А./ 1467200,00. 3. 1068Т/ ЖД/ 46,3/ и ЗУ/ 
665/ г. Гурьевск, ул. Суворова, д. 30/ Сафонов С.И., Сафонова 
М.Ю./ 1008701,60. 4. 1082Т/ КВ/ 40,6/ р-н Яшкинский, пос. Ле-
нинский, ул. Больничная, д. 11, кв. 10/ Киселева О.А./ 500000,00.

Вторичные торги:
5. 530Т/ ЖД/ 194,4/ и ЗУ/1095/ г. Кемерово, ул. Лебедева, д. 

21/ Салтыкова Л.А./ 4551604,48. 6. 659Т/ КВ/ 87/ г. Новокузнецк, 
ул. Веры Соломиной, д. 26, кв. 6А/ Галейников А.А./ 3787589,97. 
7. 692Т/ ЖД/ 47,7/ и ЗУ/ 999,68/ г. Кемерово, пер. Карпатский 3-й, 
д. 18/ Ванюшина М.А., Ванюшин А.Л./ 1640840,00.

Торги состоятся 05 августа 2024 г. в 11:00 по местному вре-
мени (07:00 по московскому времени).

Дата и время начала приема заявок на участие в аукционе – 
09 июля 2024 г. 15:00 по местному времени, дата окончания – 
31 июля 2024 г. 15:00 по местному времени.

Заявки подаются в электронном виде на сайте https://www.
regiontorgi.ru в соответствии с требованиями аукционной доку-
ментации, размещенной на сайте www.torgi.gov.ru, и регламен-
та электронной площадки, находящейся в сети «Интернет» по 
адресу: https://www.regiontorgi.ru/.

Более подробное сообщение о данных торгах (условия уча-
стия, бланки документов, размеры задатков) размещено на сай-
те: https://torgi.gov.ru.

Ознакомиться с документацией, имеющейся у Организатора 
торгов, о предмете торгов можно по телефону +7 (905) 914-80-02.

Торги проходят в форме открытого аукциона на ЭТП https://
regiontorgi.ru.

Вышеуказанная информация также размещается:
https://t.me/konsulkemerovo; https://vk.com/club223953242
РАСШИФРОВКА: № поручения / Вид имущества / Площадь 

/ Адрес местонахождения / Должник / Начальная стоимость.
СОКРАЩЕНИЯ: КВ – квартира, ЖД – жилой дом, ЗУ– земель-

ный участок.

͌а раͦныͳ уровнͽͳ
В общей сложности в Кузбассе стартовали 15 

избирательных кампаний. Основное внимание 
приковано к главной из них – выборам главы ре-
гиона. На должность губернатора Кузбасса выдви-
нуто пять кандидатов, все – от парламентских пар-
тий. Ими стали Илья Середюк (от партии «Единая 
Россия»), Мария Городештян (от ЛДПР), Юрий 
Скворцов (от партии «Справедливая Россия»), 
Роман Клейстер (от партии «Новые люди») и 
Александр Карпов (от КПРФ). Теперь кандида-
там предстоит пройти муниципальный фильтр.

Выборы депутатов пройдут в 11 муниципаль-
ных округах Кузбасса: Ижморском, Кемеровском, 
Крапивинском, Ленинск-Кузнецком, Промышлен-
новском, Топкинском, Тяжинском, Чебулинском, 
Юргинском, Яйском и Яшкинском. Кроме того, 
состоятся дополнительные выборы депутатов в 
трёх городских округах: Беловском, Киселёвском 
и Новокузнецком. В общей сложности в регионе 
выберут 194 депутата, процесс выдвижения кан-
дидатов ещё продолжается.

В дни проведения голосования в Кузбассе бу-
дут работать 1 549 участковых избирательных ко-
миссий, в которые входят почти 16 тысяч человек. 
Их состав уже сформирован, сейчас члены комис-
сий проходят обучение.

͑еͳнологии в помоͷь лͼдͽм
На разных стадиях избирательного процесса 

будут использоваться передовые технологии оте-
чественной разработки. Взять, например, провер-
ку подписных листов, предоставленных кандида-
тами. Её проведут с помощью специализированно-
го программно-технического комплекса. Он ска-
нирует подписные листы, распознаёт внесённые 
от руки персональные данные и сравнивает их с 
данными из регистра избирателей.

Оптимизировать повседневную деятельность 
членов участковых избирательных комиссий при-
зван интерактивный рабочий блокнот. Это специ-
альное программное обеспечение, которое помо-
жет в вопросах делопроизводства и соблюдения 
процедур, предусмотренных законодательством. 

Говоря проще, в нём содержатся все бланки, не-
обходимые членам комиссии, и обозначены все 
сроки того или иного этапа работы.

Кузбасс станет одним из регионов нашей стра-
ны, где будет использоваться новая цифровая 
платформа ГАС «Выборы 2.0». Она обеспечива-
ет актуальность сведений об участниках голосо-
вания в режиме реального времени и централи-
зованный доступ к данным. Принципиально важ-
но, что программное обеспечение, оборудование 
и средства информационной безопасности, на ко-
торых работает платформа, – российские. Это га-
рантирует максимальную защиту от вмешатель-
ства в работу системы со стороны.

Наконец, подсчитывать голоса будут с помо-
щью КОИБ – комплексов обработки избиратель-
ных бюллетеней. Их можно назвать умными ящи-
ками для голосования: устройство сканирует и рас-
познает бумажные бюллетени, подсчитывает ре-
зультаты и распечатывает готовый протокол по-
сле завершения голосования. В Кузбассе устано-
вят 140 КОИБ на участках, где зарегистрировано 
более тысячи избирателей.

͂ удо͠ной форме
Люди, которые в дни голосования будут на-

ходиться на территории Кузбасса не по прописке 
и захотят принять участие в выборах губернато-
ра региона, могут воспользоваться механизмом 
«Мобильный избиратель». Для этого нужно по-
дать соответствующее заявление на портале «Гос-
услуги», в МФЦ, территориальную избиратель-
ную комиссию с 22 июля по 2 сентября. Участко-
вые избирательные комиссии будут принимать та-
кие обращения уже ближе к выборам: с 28 авгу-
ста по 2 сентября. 

Маломобильные граждане, инвалиды и ухажи-
вающие за родственниками могут проголосовать 
на дому. Для этого им нужно обратиться в участ-
ковую комиссию с 29 августа до 14:00 8 сентября.

Часть кузбассовцев традиционно сможет про-
голосовать досрочно. Это жители отдалённых и 
труднодоступных территорий. Члены участко-
вых избирательных комиссий будут добираться 
к ним разными способами: на автомобилях, лод-
ках и даже лошадях.

«Работа избирательных комиссий будет стро-
иться на основе тех принципов и традиций, которые 
у нас выработаны и неоднократно применялись. По 
сути, продолжится проект «ИнформУИК», который 
действовал на федеральном уровне на выборах пре-
зидента России в марте этого года. Обходчики при-
дут к каждому избирателю и расскажут, где находится 
его участок и когда он может отдать свой голос. Для 
удобства граждан голосование пройдёт в три дня: 6, 
7 и 8 сентября», – подчеркнула Светлана Демидова.

Все участки голосования будут охвачены сред-
ствами видеофиксации и видеонаблюдения. Ближе 
к дням голосования откроется центр обществен-
ного наблюдения. 

Андрей ЕРМОЛЮК.

ОБЩЕСТВО

Кузбасс готовитсƈ к вƄборам

Сибирь встретила участников 
«Шёлкового пути» комфортной 
солнечной погодой, поэтому пи-
лоты ехали уверенно и с хорошим 
настроением.

На сей раз в соревнованиях 
принимают участие 95 экипажей 
из России, Беларуси, Китая, Мон-
голии, ОАЭ, Афганистана, Кирги-
зии, Сербии, Сирии, Швейцарии, 
Турции, Туркменистана и Узбеки-
стана. Они разделены на пять ка-
тегорий: грузовики, джипы, багги, 
квадроциклы и мотоциклы.

В этом году легендарная гон-
ка стартовала 5 июля в Томске. Её 
маршрут пройдёт по самым захва-
тывающим трассам Сибири, через 
районы горного Алтая и далее – в 
Монголию. В Кузбассе путь был 
проложен через Юргинский и Топ-
кинский округа. 

А вообще, общая длина спор-
тивной дистанции ралли составля-
ет 2 992 километра, а общий марш-
рут – 5 243 километра. Финиширу-
ет гонка 15 июля в Улан-Баторе – 
столице Монголии, «страны вечно 
синего неба».

В минувшие выходные кузбас-
ские поклонники автоспорта собра-
лись на восточной окраине деревни 
Кожевниково Юргинского муници-
пального округа. На этой площадке 
был настоящий праздник для фана-
тов технических видов спорта. Кро-
ме того, творческие номера приго-
товили лучшие коллективы округа, 
работала и полевая кухня.

Заместитель председателя пра-
вительства Кузбасса (по вопро-
сам культуры, спорта и туризма) 
Сергей Алексеев поздравил го-
стей и участников соревнований, 
а также поблагодарил руководите-
ля проекта Международного ралли 
«Шёлковый путь» Владимира Ча-
гина за доверие в проведении эта-
па марафона на территории наше-
го региона.

Важно напомнить о том, что со-
ревнования организуются в соот-
ветствии с международными стан-
дартами автомобильного и мото-
циклетного спорта, а также с ре-
гламентом Международного рал-
ли «Шёлковый путь» (проводит-
ся с 2009-го).

Год из года задача у каждого 
экипажа неизменна: максималь-
но быстро преодолеть скоростные 
участки по определённому марш-
руту, отмечаясь на обязательных 
контрольных точках. Победитель 
гонки определяется по минималь-
ной сумме времени на спецучастках 
всех этапов ралли.

Как сообщают организаторы 
масштабного события, нынешнее 
ралли станет одним из самых слож-

ных и интересных маршрутов в 
истории гонки. Его главная особен-
ность заключается в том, что экипа-
жам предстоит пересечь различные 
природные зоны: от тайги и горных 
перевалов до районов вечной мерз-
лоты и жарких пустынь.

Между тем приметным на ны-
нешней гонке стал кастомный ав-
томобиль 210-го экипажа в соста-
ве пилота Вячеслава Папуцкого 
(КМС, Санкт-Петербург) и штур-
мана Игоря Чудайкина (1-й раз-
ряд, Москва).

«Пока едем по асфальту, поэто-
му сложностей испытать ещё не до-
велось, но понимаем, что приклю-
чение будет интересное, – поделил-
ся впечатлениями с нашим журна-
листом Вячеслав. – Машина по-
строена с нуля моей командой. Это 
один из немногих автомобилей, ко-
торый полностью придуман и раз-
работан в России». 

Детище самодельного авто-
прома участвует в классе «Багги». 
Мощность ограничена требовани-
ями. В данном случае речь идёт о 
180 лошадиных силах. 

Авто закрыто, и не выглядит, 
как типичный представитель этих 
небольших и лёгких машин с вы-
сокой проходимостью. А вообще, 
сегодня конструкции багги весьма 
разнообразны и индивидуальны.

В «Шёлковом пути» парни за-
являются во второй раз. Дебюти-
ровали в 2022 году.

«Правда, до финиша не доеха-
ли: утопили машину. А ведь оста-
валось преодолеть всего семьдесят 
километров. Конечно, было обид-
но», – вспоминает Вячеслав. 

К слову, аэрографию своего 
зверя с красного цвета поменяли 
на лилово-ядовитый, поэтому ма-
шина смотрится эффектно, дерзко.

Парни признались, что главное 
для них в ралли – удовольствие и 
впечатления. 

«Длинная гонка характерна 
тем, что здесь ехать на максимуме 
нельзя, иначе просто не доедешь. 
Кроме того, необходимо быть пре-
дельно аккуратным», – уточнил 
спортсмен. 

Кстати, талисманом удачи для 
Вячеслава стала его супруга, кото-
рая следует за экипажем в составе 
техгруппы. 

А 26-летний мастер спорта Бог-
дан Каримов (Набережные Чел-
ны) – пилот экипажа № 306, од-
ной из самых титулованных авто-
гоночных команд мира: «КамАЗ-
мастер» (в команде с 2018 года). 
Экипаж участвует в ралли на спор-
тивном большегрузе – КамАЗе се-

мейства К5 (модель не серийная, 
её фирменным знаком назван но-
вый тип кабин).

Для молодого спортсмена 
«Шёлковый путь» 2024 года не 
единственный в карьере. И старт 
выдался удачным: его экипаж 
признан победителем первого эта-
па ралли-марафона в зачёте грузо-
виков, который прошёл в Томске. 

Яркой участницей гонок по 
праву является Анастасия Нифон-
това, пилот из Москвы (209-й эки-
паж), – известная российская мо-
тогонщица, мастер спорта между-
народного класса по мотоспорту, 
чемпионка мира по кросс-кантри 
ралли FIM 2015 года. Двукрат-
ная вице-чемпионка мира (2014 и 
2016). В ралли-марафоне она вы-
ступает на багги (кстати, с этим 

видом авто она дружит четвёр-
тый год).

Любопытный факт: у машины 
есть имя – Крош. Изначально – это 
Brp Maverick X3, от которого в ре-
зультате тюнинга остались только 
двигатель и трансмиссия. У Кроша 
появились усиленные каркас и под-
веска, переделанный кузов.

«Практически все детали либо 
доделаны, либо заменены на но-
вые, усиленные», – объяснила Ана-
стасия. 

Спортсменка выступает за ко-
манду G-Drive Racing в катего-
рии Т3. 

Москвичка отметила, что рал-
ли-марафон – это серьёзное спор-
тивное событие, основными состав-
ляющими которого стали сложный 
маршрут, большие расстояния, не-
простые испытания техники (уз-
лов, агрегатов). Также экипаж в 
процессе гонки тестирует новые 
масла, топливо. 

Между с тем наряду с профес-
сиональными спортсменами в рал-
ли-марафоне участвуют и люби-
тели. Так, среди них мотопутеше-
ственник из столицы Станислав 
Шелудченко. 

«Мы преодолеваем те же спец-
участки, маршрут, которые прео-
долевают и профессионалы. Глав-
ное различие в том, что едем не на 
время, поэтому наша задача – не 
сломаться, не заблудиться в пути 
и благополучно финишировать», 
– подчеркнул собеседник. К слову, 
маршрут ралли Станислав покоря-
ет на туристическом эндуро.

Желаем всем экипажам «Шёл-
кового пути – 2024» получить от 
ралли исключительно положитель-
ные эмоции и максимально полез-
ный опыт большой дороги!

Алена СМИРǉОВА.

Ōонка как невероƈтное приклƇƀение 
Кузбасс впервƄе вошƉл в маршрут россиŲского Ɔтапа ŕеůдународного ралли�мараŽона mšƉлковƄŲ путƅ}� 
Ŧта умопомраƀителƅнаƈ и невероƈтно зрелиƂнаƈ гонка завоевала репутациƇ одного из самƄх слоůнƄх 
спортивнƄх испƄтаниŲ планетƄ

ŘолнƄм ходом идƉт подготовка к единому днƇ голосованиƈ� до которого осталосƅ менее двух месƈцев� 
Кого и как ůители нашего региона будут вƄбиратƅ �� � и � сентƈбрƈ� рассказала в ходе тематиƀеского бриŽинга 
Śветлана ōемидова� председателƅ őзбирателƅноŲ комиссии Кузбасса
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спринт-новости
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золота на соревнования˷ Фото ͟реƽоставлено ͟ресс�ǅентроǂ 
ƮƼр «ƫети ǜƿии».

ЗНАЙ НАШИХ!

ŘервƄе 
болƅшие победƄ

ŨркиŲ мир вдохновениƈ
СОБЫТИЕ

n Фото ͟реƽоставлено ǢовокǱƿнеǅкиǂ краевеƽǆескиǂ ǂǱƿееǂ.

n Фото ͟реƽоставлено ͟роко͟ǋевскиǂ ǠǝƱ «ǝернисаƾ».

ВЫСТАВКИ

Ŗаслаůдаƈсƅ красотоŲ природƄ
Первая – фотовыставка Свет-

ланы Бутаковой «Природы чудес-
ное совершенство». Фотохудожни-
ца знакомит зрителей с красивей-
шими уголками природы малой ро-
дины. Героями её фотографий ста-
ли фауна и флора Кузбасса, вос-
ход и закат солнца в разные време-
на года, живописные снежные шап-
ки. Особое место в экспозиции за-
нимает тема Горной Шории. Свет-
лана Анатольевна дарит много тё-
плых воспоминаний тем, кто по-
бывал в «Шерегеше», и знакомит с 
прекрасными горными пейзажами 
тех, кто только мечтает посетить 
уникальный туристический уго-
лок Кемеровской области. Фотора-
боты Светланы Бутаковой отмече-
ны на областных, всероссийских и 
международных конкурсах дипло-
мами, грамотами и благодарствен-
ными письмами.

Вторая – выставка живописи Ев-
гения Полякова. Работы художни-
ка выполнены в традициях русской 
реалистичной школы, которая с са-
мого момента расцвета представля-

ется как носитель исторической па-
мяти, определяющий самобытность 
отечественного изобразительно-
го искусства. Картины показывают 
зрителю не только красоту приро-
ды родного края, пейзажные зари-
совки красот Алтая, сёл Московской 
и Ивановской областей, но и знако-
мят с самим автором и его семьей в 
серии портретных работ. Одна из 
значимых тем в творчестве худож-
ника – шахтёрский труд, воплощена 
в жанре тематических сцен. 

На открытии выставки Евгения 
Ивановича спросили: 

– Какой секретный ингреди-
ент вы добавляете в краски, что 
получаются такие светлые и до-
брые картины?

Немного смутившись, Евгений 
Иванович ответил: 

– Любовь. 
Посетители отмечают, что в 

«Вернисаже» давно не было такой 
выставки, где каждую работу хо-
чется рассматривать подолгу, вгля-
дываясь в каждый мазок, мельчай-
шую деталь.

͋узеи ͌овокузнецка разработали уникальные летние 
пеͶеходные ͻкскурсии� которые знакомят с уголками 
любимого города� его богатой историей и архитектурой.

Новокузнецкий художественный музей предлагает пройтись по «Марш-
руту боевой и трудовой славы». В ходе экскурсии рассказывается непро-
стая история строительства Бульвара Героев, анализируются художествен-
ные особенности значимых сооружений всего комплекса. Познакомившись 
с основными его частями «Штыки», «Тыл – фронту», новокузнечане и го-
сти города получат представление о значительном вкладе Новокузнецка в 
победу над фашизмом. А на интерактивной экскурсии «Маршрут памяти» 
можно выступить и в роли слушателя, и в роли исследователя. Экскурсантов 
ждёт подробный рассказ о памятниках сквера имени Маршала Г. К. Жукова.

От Новокузнецкого краеведческого музея можно совершить экскурсии 
по социалистическому городу («городу нового типа»), посёлку для инженер-
но-технических работников КМК 1930-х годов (постиндустриальные пейза-
жи, первый Сад металлургов, учебные помещения аэроклуба), прогуляться 
по улицам Кузнецкого района (увидеть сохранившиеся здания дореволю-
ционного Кузнецка, поговорить об утраченном архитектурном наследии и 
о жизни уездного города Кузнецка на рубеже XIX–XX веков). В рамках лет-
них прогулок сотрудники музея рассказывают о первых угольных шахтах 
Сталинска, высших учебных заведениях, производстве стрелкового оружия, 
трамвайных маршрутах и советском градостроительстве по немецким про-
ектам. И даже совершают путешествие по экологическому маршруту! Изю-
минка – экскурсия по закоулкам и тихим улочкам центра города «Непарад-
ный Новокузнецк» (история малоэтажных, но колоритных зданий) и экс-
курсия «Первый этаж» (о магазинах, ресторанах и домах, их приютивших).

Музей-заповедник «Кузнецкая крепость» также подготовил несколько 

познавательных экскурсий, в том числе «Шагаем по крепости» – рассказ 
об архитектурно-исторических, археологических и природных памятниках 
музея-заповедника. Во время прогулки экскурсанты знакомятся с истори-
ей строительства и особенностями крепостных сооружений, могут увидеть, 
где находились пороховой погреб и Вознесенская часовня. Узнают об архе-
ологических раскопках на территории музея-заповедника и находках пе-
риода палеолита и раннего железного века.

Подготовила Анна ТИМОЩУК.

В прокопьевском культурно-выставочном центре 
¢Вернисаͥ¡ работают две персональные выставки� 
в центре ͻкспозиций   ͅ; Величество ͎рирода.

ЛЕТНИЕ ЭКСКУРСИИ

Řо улицам лƇбимого города

̴͊̓К̀Я ͈̀͑͊͑ͅК̀
ˣ воскресенье� � июля� кузбасская спорт-
сменка Рей˷ан Каграманова завоевала 
золотую медаль Кубка России в спортив-
ной ˷одьбе на �ͼ километров

ȣа турнире в Ƀебоксараȳ воспитанница ново-
кузнецкой спортивной ɕколы �первые трене-
ры � ȝнатолий Каракулов и ȣаталья ֩огачȴ-
ва� проɕла дистанци за � час ͭ� минуту 
ʖ� секунд
 опередив второго призȴра почти 
на три минуты.
Ȟ нынеɕнем сезоне ͬ��летняя Ȧейȳан Кагра-
манова
 выступаɖая за Ȣордови и Кузбасс
 
не знает пораɎений� в мае выиграла чемпио-
нат страны в заȳоде на ͬʖ км
 в ине первен-
ствовала на Играȳ стран ȼȦИКȧ на дистанции 
�ʖ тысяч метров с лучɕим результатом сезона 
в мире � �� минута ͮ�
�ʖ секунды.
Ȟ минувɕее воскресенье в столице Ƀуваɕии 
состоялось первенство Ȧоссии по спортивной 
ȳодьбе среди девуɕек до �� лет. ȣовокузне-
чанки ȝнастасия Ȟолкова и Ȩатьяна Пуɕкина 
сделали победный дубль на дистанции ͭ ты-
сячи меторв. Ȩренер ныȳ землячек � Ȥльга 
Ȣелентьева.

͔͍ККͅΧ ͐ ͗̀Χ͍́Χ
ˬегодня� � июля� начался предсезонный 
сбор новокузнецкого «Металлурга»� вы-
ступаюˍего в чемпионате ˣсероссийской 
˷оккейной лиги

Ȩренерский ɕтаб �сталеваров� в мае возгла-
вил ͮͮ�летний ȝндрей ֩унȴв
 руководивɕий в 
проɕлом сезоне молодȴɎной командой �Куз-
нецкие медведи�. Помоɖники ȝндрея ȝлек-

сеевича � Ȟиктор ȝлександров �сын олимпий-
ского чемпиона � ���� ȼориса ȝлександрова�
 
Ȟалерий Ȥлейник
 Павел ценков
 Ƚмитрий 
чанов �тренер вратарей�
 Иван Ȩортунов.
Ȟ следуɖем месяце �Ȣеталлург� проведȴт 
четыре контрольныȳ матча на своȴм льду. ȧо-
перники � �Ƚинамо�ȝлтай� из ȼарнаула �ͭ�� 
августа�
 красноярский �ȧокол� ��ͭ��� августа�. 
Планируется участие команды в предсезонныȳ 
турнираȳ в ȼарнауле ������ августа� и ȧанкт�
Петербурге �ͬͭ�ͬ� августа�.
Ȟ регулярном чемпионате ȞȪ֩ сыграт по кру-
говой системе ͭͭ клуба. ֩игу пополнят �Ȣаг-
нитка� �Ȣагнитогорск�
 �Ȩорпедо�ȟорький� 
�ȣиɎний ȣовгород�
 �Ɋнисон� �Ȣосква� 
и �Ȥлимпия� �Кирово�Ƀепецк�.

͓͍͒͑́͊
ˣ чемпионате Кузбасса лидирует кал-
танская команда «˭орговый дом ˭рейд-
К˨К»� опережаюˍая по результату очной 
встречи «Распадскую ʳК» �˨овокузнецк�

Коллектив с малой родины заслуɎенного масте-
ра спорта ȝлександра ȟоловина
 разгромив 
� иля в ȢеɎдуреченске �ȢеɎдуречье� �����
 за-
работал �� очков в семи матчаȳ �разница мячей � 
ͭ� � ��. Ȫет�трик на стадионе �Ȩомусинец� сделал 
лучɕий бомбардир турнира ȝлександр ȣаумен-
ко� в его активе �ͬ мячей.
�Ȧаспадская ɁК� одолела � иля в Прокопьевске 
�Ʉаȳтȴр� �ͬ��� и такɎе набрала �� очков �ͬ� � ��. 
ȣа три балла меньɕе у �ȿари�ȧɁɉК� �֩енинск�
Кузнецкий�
 переигравɕей земляков из �ȿари�
ɁȤȦ� ���ʖ�. ȣапомн� в региональном чемпионате 
соперничат девять коллективов.

Вадим АǉТОǉОВ.

Окончание. Начало на 1-й стр.

͋ироваͽ иͦвестность
Неудивительно, что на открытие 

экспозиции пришло так много зри-
телей. Николай Рерих – уникальное 
явление в живописи. Его полотнами 
вдохновлялись не только другие жи-
вописцы, но и литераторы. Так, пи-
сатель Говард Филлипс Лавкрафт в 
«Хребтах безумия» несколько раз 
упоминает картины художника, опи-
сывая антарктические кряжи: «На 
склоне высоких гор – странные об-
разования. Массивные низкие глы-
бы с отвесными боковыми стенками; 
чёткие прямые углы делают их по-
хожими на стены крепостного вала. 
Невольно вспоминаешь картины Ре-
риха, где древние азиатские дворцы 
лепятся по склонам гор».

Пейзажи Рериха и сегодня не те-
ряют актуальности: их используют 
во время создания декораций к те-
атральным постановкам, в настоль-
ных и видеоиграх. 

«Картины Рериха уникальны. 
Его творчество содержит посыл 
мира, эволюции и гармонии всему 
человечеству. Выставка «Ковчег бу-
дущего» – одно из важнейших куль-
турных событий нашей страны», – 
уверена Елена Сапонкова, замести-
тель исполняющего обязанности ди-
ректора новосибирского музея Ни-
колая Рериха.

̈́ополнили реальность
Кузбасс также внёс свою лепту в 

создание выставки. При входе посе-
тителей музея встречают две огром-
ные фотозоны, позволяющие всем 
желающим стать частью картин ве-
ликого художника. Кроме того, сра-
зу несколько картин «оживили» при 
помощи дополненной реальности.

«Для того чтобы посмотреть на 
картины в динамике, нужно считать 
QR-код своим смартфоном, навести 
телефон на полотно и посмотреть 
нашу интерпретацию анимации это-
го произведения. Также мы создали 
интерактивную игру. Нажимая на 
виртуальные клавиши на полу, вы 

сможете поучаствовать в создании 
картин Рериха», – рассказывает ру-
ководитель креативной группы AR-
WAY Роман Розанцев.

НАША СПРАВКА

͐емьͽ творцов
Николай Константинович Ре-

рих – художник, писатель, путеше-
ственник, археолог, мыслитель, об-
щественный деятель. За жизнь он 
написал почти три десятка книг и 
около семи тысяч картин, имел ста-
тус академика Императорской худо-
жественной академии. Им составле-
но первое международное соглаше-
ние о защите культурных ценностей 
«Пакт мира» и создано философское 
учение «Живая этика». Рерих воз-
родил старинные русские ремесла 
и оформил театральные представ-
ления на Русских сезонах Сергея Дя-
гилева. Произведения Николая Ре-
риха, воссоздавшего изумительный 
и красочный мир Востока, хранят-
ся в крупнейших музеях мира, в том 
числе в Русском музее и Третьяков-
ской галерее. 

Николай Рерих объездил всю 
Российскую империю, много путе-
шествовал по миру, жил и творил в 
разных уголках земного шара. Но 

Алтай занимал особое место в жиз-
ни художника и его семьи. В 1923 
году мастер покинул Америку и от-
правился в Париж, а затем в Ин-
дию. Там он организовал Централь-

но-азиатскую экспедицию, во время 
которой проводил археологические 
и этнографические исследования, 
собирал местный фольклор, запи-
сывал обычаи разных народов и из-
учал редкие лингвистические мате-
риалы. Всё это он перенёс на страни-
цы своих книг «Сердце Азии» и «Ал-
тай – Гималаи».

Святослав Николаевич Рерих 
– русский и индийский художник, 
общественный деятель, коллекци-
онер восточного искусства, почёт-
ный член Академии художеств СССР 
(1978). С 1931 года постоянно про-
живал в Индии, ставшей для него 
второй родиной. Красоту и утончён-
ность духовных достижений этой 
страны художник воспел во многих 
своих полотнах. Наряду с пейзажами 
писал немало портретов, в том чис-
ле премьер-министра Индии Джа-
вахарлала Неру и Индиры Ганди, и, 
конечно же, своего великого отца 
Николая Константиновича Рериха. 

Светлана ƽУЛАЕВА.

n Фото ǜнастасии БелоǱсовой.

С 26 июня по 7 июля в сто-
лице Республики Саха (Яку-
тия) соревновались более 
3 тысяч юных спортсменов из 
25 стран. Россия была пред-
ставлена шестью командами, 
при этом Якутия на правах 
хозяев выставила сразу две 
сборные.

Для российского спорта, 
находящегося в условиях не-
справедливых санкций, со-
ревнования подобного уров-
ня – событие важное и значи-
мое вдвойне. Ведь именно се-
годняшнему юному поколе-
нию спортсменов предстоит в 
будущем отстаивать честь на-
шей страны на международ-
ной арене. Поэтому внима-
ние к этим Играм – особое, 
их отметили на самом высо-
ком уровне.

«Ваши традиционные со-
ревнования всегда проходят 
на высоком организационном 
и творческом уровне, вносят 
значимый вклад в развитие 
детско-юношеского спорта, по-
пуляризацию идей олимпий-
ского движения, укрепление 
дружбы между народами раз-
ных стран», – отметил в обра-
щении к участникам Владимир 
Путин, слова которого приво-
дит пресс-служба Кремля.

Также президент России 
выразил уверенность в том, 
что Игры станут большим 
праздничным событием для 
спортсменов, гостей и жителей 
Якутска и запомнятся накалом 
честной, красивой борьбы, яр-
кими победами и рекордами. 
Забегая вперёд, скажем: так 
оно и вышло. 

Кузбасс на Играх был 
представлен в семи видах 
спорта: лёгкой атлетике, пла-
вании, пулевой стрельбе, сам-
бо, вольной борьбе, брейкин-
ге и го. В Якутию отправи-
лись 12 наших атлетов: Ярос-
лав Бледнов, Арина Власо-
ва, Глеб Зимин, Александр 
Алешин, Степан Агланенко, 
Маргарита Фомина, Софья 
Бренальдзе, Матвей Юбков, 
Алина Коровина, Роман Со-
ловьев, Кира Масленникова, 
Даниил Хотьков. Многие из 
них вернулись домой не с пу-
стыми руками.

Больше всех медалей сре-
ди кузбассовцев завоевал лег-
коатлет Глеб Зимин. На счету 
беловчанина – четыре награ-
ды: два серебра (в эстафете 4 
на 400 метров среди юношей 
и в эстафете дружбы) и две 
бронзы (в беге на 800 и 1 500 

метров). Ещё две медали в лёг-
кой атлетике завоевала кеме-
ровчанка Арина Власова. Она 
получила серебро в прыжках 
в длину и в эстафете 4 на 400 
метров среди девушек.

Три медали на Играх «Дети 
Азии» завоевали кузбасские 
пловцы. В комбинированной 
эстафете 4 на 100 метров среди 
юношей золото – на счету юр-
гинца Степана Агланенко и ке-
меровчанина Александра Алё-
шина. Последний также полу-
чил бронзу за эстафету дружбы 
4 на 50 метров вольным стилем. 
Ещё одна бронза на счету кеме-
ровчанки Маргариты Фоминой 
– она завоевала третье место в 
комбинированной эстафете 4 
на 100 метров среди девушек.

Также три медали на счету 
кузбасских единоборцев. Сам-
бистка из Прокопьевска Алина 
Коровина завоевала серебро в 
весовой категории до 54 кило-
граммов. Междуреченский бо-
рец-вольник Роман Соловьёв 
занял второе место в весовой 
категории 75 килограммов, а 
его землячка Кира Масленни-
кова стала третьей в весовой 
категории 33 килограмма.

Две медали на счету куз-
басских стрелков. Юргинец 
Матвей Юбков стал лучшим 
в стрельбе из пневматиче-
ского пистолета (60 выстре-
лов стоя). Вторую медаль, 
на этот раз серебряную, он 
завоевал вместе с ещё одной 
представительницей юргин-
ской школы пулевой стрель-
бы Софьей Бренальдзе по 
итогам турнира среди сме-
шанных пар.

В соревнованиях по брей-
кингу золотой дубль оформил 
Даниил Хотьков. Сначала он 
стал лучшим в личных состя-
заниях, а потом – в командных 
в паре с Амелией Токмаковой 
из Красноярска.

Андрей ЕРМОЛЮК.

В ͞кутске заверͶились 6))) ͋еͥдународные спортивные игры 
¢̈́ети ̀зии¡. В неоͲициальном командном зач;те второе место заняла 
сборная Сибирского Ͳедерального округа� завоевавͶая �� медали. 
Вклад в ͻтот успех внесли и кузбасские спортсмены� на счету которых 
�� наград разного достоинства.

ЦИФРЫ

��� К͍͋П͊ͅК͍͑͂ 
͌̀̓͏̀̈́ 
͂ �� ͈͔͂̈́̀ 
͐П͍͏͑̀ ͚͍́͊ 
͏͇͚̀̓͏͍̀͌ 
͂ ͔͍̈́ͅ ͈̓͏ ͈̂̈́͑ͅ 
͇͈͈̀̃ ͂ ЯК͒͑͐Кͅ.

МЕЖДУ ТЕМ

Победителем неофици-
ального командного за-
чȴта Игр �Ƚети ȝзии� 
стала сборная Ɂзбекиста-
на �ͭ� золотыȳ медалей
 
ͭ� серебряная
 ͬ� брон-
зовая�. ȣа втором месте 
располоɎилась команда 
ȧибирского федерально-
го округа �ͭ� � ͭ� � ͭͬ�
 
замкнула тройку сильней-
ɕиȳ Ȧеспублика ȼеларусь 
�ͬ� � ͬ� � ͭʖ�. При ɚтом по 
обɖему числу завоȴван-
ныȳ наград всеȳ превзо-
ɕȴл Казаȳстан � 
�ʖ� медалей.
ȧледуɖие Игры �Ƚети 
ȝзии� по зимним видам 
спорта пройдут в ͬʖͬ� 
году
 а летние � в ͬʖͬ��м.




